

La vie de l'I.C.E.M.

L'INSTITUT COOPÉRATIF DE L'ÉCOLE MODERNE (I.C.E.M.)
Cannes)

met en garde les différents responsables (délégués départementaux, membres du CA, responsables de commissions, organisateurs de stages, gérants des Bulletins régionaux) contre l'utilisation qui pourrait être faite de leurs réalisations ou de leurs activités par des personnes n'étant pas ou n'étant plus liées au mouvement;

les invite à prendre toutes précautions pour éviter de voir ainsi exploiter leur travail en dehors de toutes garanties;

leur conseille vivement en conséquence, de prendre contact, selon la nature des sollicitations dont ils peuvent être l'objet, soit avec les responsables départementaux, soit avec les responsables de l'I.C.E.M. avant de répondre favorablement à toute demande individuelle (demande de prêt de documents, de matériel ou d'adresses par exemple) qui leur serait adressée directement sans qu'aucun des responsables cités plus haut en soit informé.

I.C.E.M.

Le Congrès du SGEN à Marseille a adopté une longue motion pédagogique 1er degré, dont nous extrayons les passages ci-dessous :

LES MÉTHODES

Le Congrès rappelle que l'observation et l'expérimentation dans toutes les matières sont les fondements des méthodes de l'enseignement élémentaire. Elles doivent servir de base à l'activité de l'enfant, lui permettant de s'exprimer en s'appuyant sur une motivation réelle, les intérêts profonds de l'enfant s'éveillant dans un milieu ambiant favorable qui évite le décalage entre l'école et la vie et tient le plus grand compte des facteurs affectifs

LES MOYENS

De telles exigences supposent :

- des effectifs limités (25 élèves par classe)
- des classes fonctionnelles (locaux, mobilier, matériel d'expérimentation et de documentation)
- une transformation radicale des méthodes

- une personnalisation de plus en plus grande de l'enseignement qui ne néglige toutefois pas l'apport indispensable du groupe.

Le Congrès a également étudié le problème des enfants non justifiables d'un enseignement spécialisé mais qui, par suite d'un rythme plus lent ou de retards accidentels, pourraient après avoir passé par une classe de rattrapage aux méthodes pédagogiques particulièrement adaptées, rentrer soit au cycle d'observation, soit dans une classe de transition. Ceux des enfants qui resteraient dans les classes de transition, termineraient leur scolarité sur 1 ou 2 ans, dans les classes d'enseignement pratique. Les méthodes de celles-ci pourraient s'inspirer utilement des expériences déjà réalisées dans ce domaine.

R. FROMAGEAT

POUR L'AMITIÉ FRANCO ALGÉRIENNE

A St Véran, village de la Paix, l'Équipe de " Témoignages et Documents " a entrepris, il y a 2 ans dans le petit village abandonné de Saint Véran (Aveyron) la construction d'une maison d'accueil pour la jeunesse algérienne, tunisienne, marocaine et française. Plus de 250 volontaires y ont travaillé. Mais il faut terminer les travaux: si vous êtes en bonne santé, participez au chantier de travail (ouvert du 15 juin au 30 septembre)

On s'inscrit jusqu'au 1er juillet à : Centre du Landy, 14 ter rue du Landy, Clichy (Seine) et à partir du 1er juillet à : Maison de la Paix, St Véran par la Roque Ste Marguerite (Aveyron)

Ou bien envoyer le prix d'un sac de ciment (6 NF), d'une fenêtre (25 NF), d'une porte (50NF) au CCP Paris 7-751-74 - Mme Delamarre Mariel 200 rue Lecourbe, Paris XV°.

APPEL A LA SOLIDARITÉ

A l'appel de Vernet de Decazeville, les Co-opératives ont répondu généreusement et grâce à cette solidarité, les jeunes enfants des mineurs ont pu être gâtés.

Vernet m'envoie une liste de 7 enfants à placer en colonie. La Loire-Atlantique (Office dé-

partemental de la Coopération et Groupe Freinet) s'en occupe.

Si vous voulez nous aider à supporter les frais de séjour en colonie, adressez à: Turpin 20, Ch Bourderies CCP 448.00 Nantes, votre obole ou celle de votre coopérative. Merci.

H GUILLARD, Directeur d'École 33 rue Lesdiguières à Grenoble, a reçu une lettre et un colis d'échantillons minéralogiques de J. Sanson et M. Sevaux qui n'indiquent pas leur adresse.

Prière à ces étudiants de se faire connaître à H. Guillard.

VOYAGE CULTUREL EN SCANDINAVIE - SUÈDE - NORVÈGE (15/3 au 6 / 9) - 22 jours: 700 NF
(Voyage compris)

Au programme : Visite des curiosités touristiques - Initiation à la photographie
- Visite de classes au travail (fourniture gratuite d'appareil, de flash et de Kodachrome).
- L'art ménager scandinave

Pour tous renseignements écrire à : M. UEBERSCHLAG Boite Postale 38 - Wissembourg (B Rhin)

LES JOURNÉES DE VENCE consacrées à la réunion des responsables de l'I.C.E.M., de ses nombreuses commissions et des responsables de la C.E.L. auront lieu les 26, 27, 28 et 29 Août 1962.

LE MERCIER, Glomel (C du N)-Bretagne centrale. CM1, CM2, FE 21 élèves garç. et filles, désirerait corr. pour 62 63 dans Massif Central. Qui pourrait les recevoir janvier février, 2 semaines pour classe de neige? Recevraient leurs correspondants fin juin début juillet, 8 jours Glomel, 8 jours bord de mer. Echange lettres, bandes magnétiques, colis, films, diapositives. URGENT.